The OSCE Secretariat bears no responsibility for the content of this document and circulates it without altering its content. The distribution by OSCE Conference Services of this document is without prejudice to OSCE decisions, as set out in documents agreed by OSCE participating States.

PC.DEL/1115/24 26 September 2024

Original: FRENCH



Delegation of Canada to the OSCE

Délégation du Canada auprès de l'OSCE

STATEMENT BY AMBASSADOR VÉRONIQUE PEPIN-HALLÉ CURRENT ISSUE: "Responding to Kremlin-Supported Media Organizations' Covert Activities" (Raised by the USA)

## 1489th MEETING OF THE PERMANENT COUNCIL

## 26 September 2024

## Madame la présidente,

Ma ministre, l'honorable Mélanie Joly, a fait une déclaration à ce sujet le 13 septembre que je vais partager avec le conseil permanent :

- « Le Canada, de concert avec ses principaux partenaires, condamne fermement les activités menées par l'entité médiatique publique russe RT anciennement connue sous le nom de Russia Today pour tenter de miner le soutien de l'opinion publique occidentale à l'Ukraine, d'influencer les résultats électoraux dans les États occidentaux et non occidentaux et de saper le soutien et l'engagement à l'égard de l'ordre international fondé sur des règles et de ses institutions connexes.
- « Les renseignements canadiens ont montré que depuis l'invasion illégale à grande échelle de l'Ukraine par la Russie, RT s'est activement engagé dans les efforts mondiaux de désinformation et d'influence de la Russie en agissant comme un prolongement des services de renseignement russes, en s'appuyant sur des opérations de piratage, psychologiques et d'information soutenues par l'État, influence et acquisitions militaires.
- « Parmi les efforts déployés par RT, citons la mobilisation et le recrutement de commentatrices et commentateurs politiques et d'influenceuses et influenceurs occidentaux, y compris des Canadiennes et des Canadiens, dans le but principal de les inciter à produire et à diffuser du contenu qui remettrait en question le soutien public et politique de l'Occident à l'Ukraine et en réduirait la portée.
- « Il est profondément inquiétant d'apprendre que RT a acquis et géré d'autres actifs prorusses, y compris des actrices et acteurs de cybermenaces qui ont déjà mené des opérations de renseignement et provoqué des cyberincidents contre des cibles occidentales, y compris des infrastructures essentielles canadiennes.
- « Ces activités hostiles vont bien au-delà de celles d'un média traditionnel et vont à l'encontre de tout code généralement accepté d'éthique, de normes et de pratiques journalistiques. Les activités répréhensibles de RT sont menées en secret, ce qui montre clairement leur manque de transparence vis-à-vis du public et des États dans lesquels RT mène ses activités.
- « En révélant les activités de RT et ses liens avec le Kremlin, le Canada indique clairement à la Russie qu'il ne tolérera aucune tentative d'ingérence dans ses affaires intérieures, pas plus qu'il ne tolérera qu'un autre pays souverain fasse l'objet d'une ingérence.
- « Le Canada soutient fermement ses alliés dans leur lutte contre les tentatives de la Russie de saper la souveraineté et les processus démocratiques dans le monde.
- « Le Canada et ses partenaires continueront de faire face à l'agression et à la subversion de la Russie. Le Canada ne tolérera aucune ingérence étrangère sur son sol et continuera de dénoncer et de contrer ces activités. »

Merci madame la présidente.